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REGISTRO DA RODA DE CONVERSA, realizada no dia 04 de outubro de dois mil e 1 

vinte e quatro às 09h05, em regime remoto, com membros participando por meio de 2 

videoconferência (gravação disponível), com o seguinte ponto de pauta: Roda de 3 

Conversa - Derramamento de contaminantes no Rio Suruí. Às 09h05, a Sra. 4 

Rejany Ferreira, Diretora Presidente do CBH-BG, dá início à reunião abrindo o ponto 5 

de pauta: Derramamento de contaminantes no Rio Suruí: Iniciou-se um debate 6 

sobre os protocolos de segurança das empresas que trabalham em volta de bacias 7 

hidrográficas, onde existe a necessidade de revisão e maior controle. Para que aja 8 

efetivamente supervisão e melhor gestão sobre suas responsabilidades. Sra. Adriana 9 

Bocaiuva (Associação de Amigos do Museu Histórico da Cidade – AMHC) informou 10 

que o comitê está aguardando o INEA apresentar para a área atingida uma proposta 11 

de plano de contingência. Informou também que está para sair pela AGEVAP o plano 12 

de gerenciamento de riscos para a RH-V. E que a proposta é que a empresa que 13 

venha ser contratada tenha um Grupo de Trabalho - GT de acompanhamento por 14 

subcomitê. Sr. Alexandre Anderson (AHOMAR) questionou se a empresa que acabou 15 

causando o derramamento sofreu as devidas punições, tendo em vista que qualquer 16 

irregularidade por parte dos pescadores os mesmos sofrem punições, chegando a já 17 

serem presos. E indaga a falta de informações por falta das autoridades reguladoras. 18 

Sr. Elielson Teixeira, afirmou que existe todo acompanhamento por parte do comitê 19 

perante as autoridades. Além disso, o comitê criou um Grupo de Trabalho – GT, no 20 

final da gestão passada, no qual o subcomitê Leste ficaria responsável sobre a crise 21 

do tolueno. Finalizou afirmando ser a favor do dialogo e da busca de melhorias.  Os 22 

representantes dos pescadores parabenizam Sr. Rafael Santos e reforçam a 23 

necessidade de fiscalização e planos de contenção de crise/acidentes.  Sr. Halphy 24 

Cunha Rodrigues (Águas de Niterói), afirmou concordar com a necessidade de maior 25 

atenção por partes das autoridades e entidades que fazem parte do sistema. Informou 26 

que já houve esse debate dentro da diretoria do CBH-BG buscando recolher ações, 27 

informações e cobranças que possam ajudar. Sugeriu que fosse marcada uma 28 

reunião extraordinária do comitê com todos representantes que foram impactados 29 

diretamente e os responsáveis pela fiscalização. Sr. Jorge Silva (Sindicato dos 30 

Engenheiros no Estado do Rio de Janeiro - SENGE-RJ) solicitou que houvesse o 31 

recolhimento de todos os estudos já realizados pelo CBH-BG que tenha relação com 32 

esse tipo de problema que aconteceu, e que fosse criado um histórico do que foi feito 33 

e pode ser feito. Sra. Rejany Ferreira, informou que está em busca de informações 34 

junto ao comitê e que seja enviado ofícios a todos os órgãos que consideram que 35 

devem está envolvidos neste processo. Lembrando da importância da pesquisa e 36 

diálogo pelas entidades, visando sempre a mitigação, prevenção e melhorias das 37 
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regiões. Após debate, foi realizada a leitura do oficio enviado pelo INEA sobre 38 

manifestação técnica em razão ao acidente do Rio Suruí. A manifestação tem como 39 

objetivo acompanhar as ações realizadas pelo INEA em decorrência do acidente 40 

ocorrido em 01/10/2024 envolvendo dois caminhões na BR-16, no município de Magé. 41 

Ao decorrer é apresentado ações e seu desenvolvimento. Após finalização da leitura, 42 

Sr. Gilciney Gomes (Colonia e Pesca), questionou o motivo de Caxias não se 43 

encontrar nas áreas que são realizadas os estudos e ações de prevenção por parte 44 

do comitê. Que a cidade está sofrendo com o descaso ambiental. Sra. Sheila Barbosa 45 

(Companhia Estadual de Águas e Esgotos – CEDAE) informou que a CEDAE realizou 46 

junto com ICM Bio realizou alguns pontos de amostragem no local do acidente, e que 47 

essas amostras estão em processamento para identificação dos hidrocarbonetos que 48 

foram encontrados no rio. Sr. Marcio Franco (Instituto Estadual do Meio Ambiente – 49 

INEA) informou que seja emitido um comunicado descrevendo o ocorrido no acidente, 50 

com informações sobre a empresa e demais documentações necessárias. E qualquer 51 

novidade irão atualizar. A reunião foi encerrada às 11h42min. Lista de instituições 52 

presentes, titulares e suplentes, do Comitê da Região Hidrográfica da Baía de 53 

Guanabara e dos Sistemas Lagunares de Maricá e Jacarepaguá (CBH-BG). 54 

Representando o Poder Público: Prefeitura do Município de Tanguá: Elielson 55 

Teixeira da Silva; Instituto Estadual do Meio Ambiente – INEA: Marcio Franco; 56 

Prefeitura Municipal de Itaboraí: Raoni Oliveira de Souza Cardoso; Conselho Regional 57 

de Biologia – CRBio 2ª REGIÃO: Valéria Lima Marques de Sousa; Prefeitura de São 58 

Gonçalo – SEMMA: Mariana Motta de Freitas. Representando os Usuários de 59 

Recursos Hídricos: Águas de Niterói: Halphy Cunha Rodrigues; SINDPESCA/RJ: 60 

Daize Menezes; AHOMAR: Alexandre Anderson de Souza; Gustavo Mello de Souza 61 

Sardenberg (Associação de Windsurf de Niterói – AWN); Associação de 62 

Caranguejeiros e Amigos dos Mangues de Magé – ACAMM: Rafael Santos Pereira; 63 

Associação Homens do Mar da Baía de Guanabara – AHOMAR: Cintia Paulino 64 

Rodrigues; Sindicato dos Pescadores Profissionais, Pescadores Artesanais do Estado 65 

do Rio de Janeiro - SINDPESCA-RJ: Paulo Raimundo Ferreira de Souza; Águas do 66 

Rio 4: Aline Félix Ferreira; União dos Pescadores e Maricultores de São Gonçalo - 67 

UNIPESCA/SG: Aline da Silva Santos; Colônia de Pescadores Z11: Alvaro Coelho 68 

Revelo; Associação de Pescadores da Praia das Pedrinhas – APESCAPEDR: Carlos 69 

Luiz Espíndola da Veiga; Prefeitura de Magé – SMMA: Caíque Marchon da Costa 70 

Rocha; Associação de Pescadores Livres de Tubiacanga – APELT: Delcio de Almeida 71 

Fonseca; Colonia de Pescadores: Gilciney Gomes; Instituto de Inclusão Cultural e 72 

Tecnológica -Tecnoarte: Francisco Pontes de Miranda Ferreira; Colonia de 73 

Pescadores Z13: Helio Flamarion Saramago; Iate Clube do Rio de Janeiro: João Victor 74 
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Lopes Zarur; Marina Barra Club: Liliane Lusten Prohmann; Associação Livre dos 75 

Pescadores Artesanais de Guia de Pacobaíba – ALPAGP: Michel Theophilo; 76 

Companhia Estadual de Águas e Esgotos – CEDAE: Sheila Barbosa Martins; União 77 

dos Pescadores e Maricultores de São Gonçalo - UNIPESCA/SG: Eliude Castro da 78 

Silva. Representando a Sociedade Civil: Associação de Preservação Ambiental das 79 

Lagunas de Maricá - APALMA: Mara Siqueira; Rede de Empreendimentos Sociais 80 

para o Desenvolvimento Socialmente, Justo, Democrático e Sustentável – 81 

REDECCAP: Rejany Ferreira dos Santos; Sindicato dos Engenheiros no Estado do 82 

Rio de Janeiro - SENGE-RJ: Jorge Antônio da Silva; Universidade Federal do Rio de 83 

Janeiro – UFRJ: Jose Paulo Azevedo; Trama Ecológica: Jacqueline Guerreiro; 84 

Associação de Amigos do Museu Histórico da Cidade – AMHC: Adriana Bocaiuva;  85 

Associação dos Protetores do Mar: Andresse Maria Gnoatto; Instituto Federal de 86 

Fluminense - IFF - Campus Itaboraí: Rondinele de Oliveira Moutta; Ecomarapendi: 87 

Vera Maria de Rossi Chevalier. Convidados: Ane Peixoto; Daniel Bicalho Hoefle; 88 

Flávia Martins de Oliveira; Gabrielle Duarte; Jorge Luiz Marinho Muniz; Marcia Regina; 89 

Thiago Leal; Lene Oliver; Roberta Miranda de Araujo; AGEVAP: Marcos Jorge, 90 

Jannyne Amorim e Carolina Martins. 91 

Encaminhamentos:  92 

1. Realizar o compilado de ações propostas na reunião, ofícios e informações que 93 

surgirem para apresentação em plenária.  94 

2. Envio de oficio a CEDAE sobre informações dos dados coletados no rio.  95 

3. Enviar ofícios as instituições que estão dentro do comitê, que colaborarem 96 

tecnicamente com as análises e estudos sobre o acidente.  97 

4. Oficio e convite para reunião extraordinária a todos os agentes participantes do 98 

acidente que não pertencem ao comitê. 99 

 100 

REJANY FERREIRA DOS SANTOS 101 

Diretora-Presidente do Comitê da Região Hidrográfica da Baía de 102 

Guanabara e dos Sistemas Lagunares de Maricá e Jacarepaguá 103 
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